



FERME REVERDY

Le plus ancien document faisant mention d'une exploitation à l'emplacement de la ferme Reverdy date de 1540. Au XVIII^e siècle, deux exploitations se font face, séparées par une cour avec un puits à usage commun. Christophe Thivel, père de Marie Thivel, future épouse d'Antoine-Marie Reverdy, achète ces deux bâtiments, l'un en 1811, l'autre en 1815-1816. Après son décès, c'est son gendre, Antoine-Marie Reverdy, qui en devient propriétaire. Dès 1820, il entreprend des travaux. Il transforme en logis le bâtiment situé à l'Est et en écurie-grange celui d'en face. Il fait élever deux remises pour relier les deux constructions et fermer ainsi la cour. C'est notamment pour cette raison que la ferme a été inscrite sur l'ISMH, car elle est « représentative des maisons à cour fermée ». Plusieurs dates précisent la chronologie des travaux : 1822 pour la cheminée, 1823 pour la clef de voûte du porche, 1834 pour le pressoir, 1835 pour le puits. Avec sa cour fermée par des colonnes, la construction est typique de la région Nord des Monts du Lyonnais. L'intérieur de la maison est très caractéristique du XIX^e siècle : cheminée sculptée, boiseries, murs décorés de peintures. Au total, les Reverdy possédèrent cette ferme durant cent soixante-dix ans, de 1817 à 1987.



« PAROLES »

« L'ensemble de la ferme a été aménagé avec bon sens, avec le souci de ne rien gaspiller. Les matériaux sont ceux de la nature environnante, aussi la couleur y est-elle très présente. Les moulures des boiseries, les décors sculptés dans la pierre, la ferronnerie ornée évoquent le savoir-faire des artisans et leur goût pour la décoration ».

Françoise Mathieu, *La ferme Reverdy à Saint-Julien-sur-Bibost*, in « L'Arrière », n° 132, printemps 2003, p. 53-61.
[Dossier spécial « L'architecture rurale en pays lyonnais »]

« CETTE ANNÉE-LÀ »

- **Rennes** : À la suite d'affrontements entre pêcheurs bretons et forces de l'ordre, un incendie ravage le Parlement de Bretagne à Rennes.
- **Europe** : Inauguration du tunnel sous la Manche. La cérémonie est présidée par Margaret Thatcher et François Mitterrand.
- **Vallon-Pont-d'Arc** : Découverte de la grotte Chauvet-Pont-d'Arc à Vallon-Pont-d'Arc (Ardèche), plus ancien exemple connu d'art pariétal.
- **Ethiopie** : Les restes du plus vieil ancêtre de l'homme, datant de 4 millions d'années, sont mis au jour.